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Gobierno de Esteban va por
primeros lugares en
educación en el país

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Este lunes regresaron a las aulas más

de 450 mil alumnos de educación
básica y aunque con un ambiente frío,
muy contentos por su regreso a clases,
informó el secretario de Educación,
Guillermo Adame Calderón, luego de
señalar que como lo instruyó el
gobernador Esteban Villegas, se
continúa con un ritmo de mejora en la
enseñanza para posicionar al Sistema
Educativo de Durango como uno de los
primeros en el ámbito nacional, y lo
más importante, reflejado en los
estudiantes.

Apuntó así mismo que en este 2024,
se busca avanzar en dicho objetivo de
posicionar a la entidad y sobre todo,
incentivar a los alumnos a que
descubran su potencial, con la
implementación de programas que
desarrollen sus conocimientos y
habilidades, como el inglés sabatino,
las Aulas Interactivas Digitales y el
fortalecimiento a la lectura, escritura
y las matemáticas.

La administración estatal ha
implementado estrategias para
fomentar la actividad física en las

escuelas, con “Actívate Durango”,
combinado con las estrategias
impulsadas en coordinación con el
gobierno federal, a través del
programa “Si te drogas, te dañas”,
todo incluido en el Programa
Educativo 2023 - 2028.

Es de destacar que alrededor de 450
mil estudiantes de los cinco mil
planteles de preescolar, primaria y
secundaria de todo el estado,
reiniciaron clases luego del periodo
vacacional correspondiente al mes de
diciembre.

Del mismo modo, más de 20 mil

docentes recibieron a los alumnos en
las aulas, luego del taller intensivo de
formación que se llevó a cabo la
semana anterior.

Por otro lado, los trabajadores de la
educación han contado con el pleno
respeto a sus prestaciones laborales,
así como capacitaciones de talla
internacional, lo que se traduce en
mejores oportunidades para los
maestros, la dignificación de su labor
que favorece a la preparación de los
estudiantes para un mejor futuro, en
especial en este 2024, el año de
Durango, finalizó.

450 mil alumnos regresaron a las aulas
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DURANGO, DGO.
Con mejoras a la economía de

Durango, además de fortalecer los
nuevos proyectos y los negocios ya
establecidos, empresarios y
emprendedores duranguenses,
agradecen al gobierno que encabeza
Esteban Villegas las facilidades para
otorgar créditos a las micro, pequeñas
y medianas empresas, ya que estos les
permiten impulsar sus negocios y
concretar nuevas ideas de
emprendimiento. 

En este sentido, Cristopher Canales
Rivera, propietario de Tracto
reparaciones Durango, mencionó
sobre la importancia de estos créditos
por ser una manera de incentivar la
economía, “es algo extraordinario que
nos va a beneficiar tanto a los
empresarios como a la sociedad en
general, estoy muy agradecido con el
gobernador, esperemos que nos sigan
apoyando”, mencionó.

Por su parte, Orlando Calzada
Rivera, dueño de las Pizzas To Go en el
municipio de Vicente Guerrero y
Poanas, señaló que este gobierno ha
sido muy solidario, lo cual se ve
tangible con estos créditos y con los
demás programas que se han
capitalizado en los municipios.

“Un agradecimiento al gobernador
por impulsar el desarrollo en la

entidad, impulsar la economía de
nuestros comercios y por supuesto, al
secretario de Desarrollo Económico
(Sedeco), Alfredo Herrera Deras, por
hacer un excelente trabajo y seguir al
pie de la letra las indicaciones del
Villegas Villarreal, de brindarnos su
apoyo”.

En tanto, Saturnino Maciel Herrera,
propietario de bolsas y mochilas
“Mach” y Ana Karen Rivas Santillán,
dueña de “Bendita Pizza”, destacaron
la importancia de estos créditos por
ser accesibles, ya que estos les

permitirán comprar mercancía y
equipar sus negocios. 

De esta forma, fue como resultaron
beneficiados los negocios de Durango,
luego que el gobierno del estado, a
través de la Sedeco, les entregó dichos
créditos, lo cuales se otorgan desde los
50 mil hasta los 80 millones de pesos,
gracias al programa “Impulso” de
Nacional Financiera y créditos
bancarios de Santander, que han
depositado su confianza gracias a la
transparencia y al buen manejo de los
recursos.

Mipymes agradecen al gobierno estatal la
facilidad de otorgar créditos para sus negocios 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Una exfuncionaria del área deportiva

se agandalló una importante cantidad
de recursos que estaban destinados
para promover el deporte a través de
becas para los destacados, hoy ya está
detenida tras la acción de la Fiscalía
Anticorrupción.

Por el delito de peculado, la Policía
Investigadora de Delitos de Corrupción
detuvo a Coral Guadalupe, quien se
desempeñaba como jefa del
departamento de becas del Instituto
Municipal del Deporte y que distrajo
de su objeto y dispuso para sí, diversas
cantidades de dinero de becas
deportivas.

Según la denuncia, Coral, en su
calidad de jefa del departamento de
becas, depositó en su cuenta personal
diversas cantidades de dinero,
cobrando siete cheques emitidos por
concepto de becas deportivas a favor

de diversos particulares que no
recibieron este importante beneficio
social para su desarrollo.

El juez de Control y Enjuiciamiento
del Primer Distrito Judicial, a solicitud
del agente del Ministerio Público
especializado, otorgó la orden de
aprehensión por el delito de peculado,
previsto y sancionado por el artículo
339, fracción I del código penal vigente
para el estado, por hechos cometidos
en agravio de la administración
pública municipal de Durango y la
sociedad.

Luego de su detención, la presunta
responsable fue internada en el Centro
de Reinserción Social 1, a disposición
del juez de control, quien determinará
su situación jurídica.

La Fiscalía Especializada en Combate
a la Corrupción invita a denunciar
cualquier acto de corrupción cometido
por funcionarios públicos estatales o
municipales.
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Las monedas de la Fuente de los
Deseos del Nacimiento Monumental
del parque Guadiana, ayudarán a
fortalecer los comedores comunitarios
para que más niñas y niños tengan
alimento seguro y sean felices.

Así lo dio a conocer el alcalde Toño

Ochoa, luego de que este lunes,
personal de las direcciones de Servicios
Públicos, Contraloría y Finanzas
retiraran el dinero que se entregará
posteriormente al DIF Municipal. 

Asimismo, precisó que más de 340
mil visitantes se registraron hasta este
7 de enero y sin duda una de las
actividades favoritas, especialmente
de las niñas y niños, era lanzar

monedas para pedir un deseo; por ello,
se usará en el programa de
alimentación. 

Proteger la niñez duranguense es
una de las metas más importantes, por
eso el alcalde Toño Ochoa agradeció a
la población por disfrutar del
Nacimiento y de su fuente, “así
tendremos una niñez duranguense
más sana y feliz”.

Con lo recaudado en la Fuente de los Deseos,
se fortalecerán comedores comunitarios
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Las cabañas de la zona sierra de
Durango estuvieron en algunos casos
al 100 por ciento, en algunos otros
llegaron al 80 por ciento e
indudablemente sigue siendo Sinaloa
quien más visita Durango en esta
temporada, informó el presidente de la
Asociación de Cabañas del estado de
Durango, Rafael Sarmiento Aguirre.

El promedio per cápita de derrama
económica es de algunos mil 500 pesos
por turista por día.

La temporada decembrina fue muy
buena y es que desde varios años
atrás, los porcentajes de ocupación de
cabañas superan el 80 por ciento y son
varios los que llegaron al 100 por
ciento. 

Precisó que definitivamente sigue
siendo Sinaloa el estado que más
turistas aporta en esta temporada a la
sierra duranguense, aunque también
hay turistas procedentes de Coahuila
y a últimas fechas se han incorporado
de Nayarit y de Nuevo León. 

Los turistas de Nuevo León y de
Coahuila han implementado una
forma en su vacacionar, se hospedan

en las cabañas antes o después de
visitar Mazatlán, lo cual beneficia
tanto a Durango como a Sinaloa.

Sarmiento Aguirre comentó que la
estadía promedio de los turistas es de
dos noches y se ha calculado que la
derrama per cápita promedio puede
ser de hasta mil 500 pesos por día.

En este momento el hospedaje en
una cabaña para varias personas oscila
entre los mil 500 y mil 800 pesos
promedio y hasta tres pesos, pero hay
otros servicios como alimentos,
senderismo, renta de caballos, diversos
paseos que logran atraer un mayor
número de personas.

Sinaloenses, quienes más visitan
las cabañas de Durango



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de la comisión

de Actividades Económicas, Humberto
Santana, comentó sobre la situación
complicada que atraviesan los
trabajadores sindicalizados para ser
atendidos en el IMSS, por lo que hace
un llamado fuerte al Seguro Social para
que se responsabilice de los
trabajadores y que sea una mano
amiga.

"Es fuertísimo, la situación está
complicadísima en el Seguro Social,
precisamente ahorita llegó un
compañero sindicalizado de la
empresa que represento y es la tercera
vez que nos lo echan para atrás de una
operación de rodilla, la verdad es un
tema complicado, es una situación que
ya no se puede soportar más; hay
accidentes en los que todavía a la fecha
después de haber tenido el accidente
en el año pasado, todavía no puedes ni
siquiera hacer una cita con el
especialista, la verdad sí hay que

meterle mano dura al seguro social",
comentó.

Dijo también que el Seguro Social al
cobrar las cuotas y otras situaciones
son puntuales y no perdonan nada,
por lo que debería haber un trato
igualitario.

"Nosotros tenemos derecho a la
salud, un derecho que no es gratis, que
pagamos como trabajadores las partes
obreras y patronales, se pagan y se
pagan en tiempo y las multas son
infinitamente caras, sí hacer un
llamado fuerte al Seguro Social que se
responsabilice de los trabajadores y
que sea una mano amiga con los
trabajadores de Durango y que nos dé
una atención médica pronta y buena",
sentenció. 

Por último, refirió también a que hay
una atención de mala gana y mal
hecha, ya que han tenido compañeros
que los operan de mala manera y no
quedan bien, por lo que exige al IMSS
a poder sacar el tema con los
trabajadores.
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Trabajadores sindicalizados no son
atendidos debidamente en el IMSS

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La demanda de las vacunas anticovid
se está dando en mayor proporción
que la oferta que llega, ya que aún se
da de manera intermitente, informó al
empresario farmacéutico afiliado a
Canaco, Adolfo Favela Cordero 

Los precios varían entre 850 y 980
pesos.

Hasta el momento, están disponibles
en dos de cadena nacional y dos más
locales, entre ellos La Esperanza que se
ubica en la calle 20 de Noviembre.
Favela, informó que ya les liberaron a
varios establecimientos la venta de las
vacunas, aunque en estos momentos
les están llegando pocas unidades y la
demanda es mayor, generando incluso
una pequeña lista de espera.

“No nos están llegando las
cantidades que nos está demandando
la gente, pero se aplican las que llegan
y se deja el teléfono de las personas
que quieren más y cuando llega otra
remesa se les habla para que acudan”,
detalló.

Recalcó que el costo varía, desde los
850 hasta los 980 pesos, según la
farmacia en la que se está aplicando y
en la ciudad de Durango, se está
vendiendo en dos cadenas nacionales
como la Farmacia Guadalajara.

Precisó de la misma forma que no es
únicamente ir a comprar el reactivo, si
no revisar el historial a través de los
médicos que existen en las farmacias
y aplicar la vacuna en ese momento,
además de dar seguimiento en las
horas posteriores para revisar la
reacción que pueda tener el paciente.

Demanda de vacunas
covid rebasa a la
existencia, podría
haber lista de espera
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Se espera que aprueben
200 mdp para seguridad 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor y presidente de la
Comisión de Seguridad, Jorge Silverio
Álvarez, informó se espera que se
apruebe un aumento al presupuesto
en Seguridad Pública de 200 millones
de pesos, los cuales se invertirían en
equipamiento.

"Cerramos el año con una mesa de
trabajo muy interesante, donde se
abordaron algunos temas como el
respeto, sobre todo en los retenes
antialcohol, la cuestión del polarizado,
las motocicletas para que no hubiera
tanto accidente y tendremos la

primera mesa de trabajo a partir del 15
de enero, lo que sí te puedo decir es
que en el último día de sesión de
cabildo afortunadamente todos mis
compañeros regidores de todas las
fracciones votaron a favor, propuse se
aumentaran 200 millones de pesos el
presupuesto para la Dirección
Municipal de Seguridad Pública, ya
está ahorita en la cancha de la
comisión de Hacienda, esperemos y
haya buenas noticias", comentó.

Dijo que si no son los 200 millones,
mínimo que se recuperen los 60
millones que se redujeron para
infraestructura de un campo de tiro
virtual y situaciones de
adiestramiento.

"Estos 200 millones se invertirán en
equipamiento que es lo más
importante, en seguridad para los
elementos, incluso me atrevo a decir
que hasta en salarios, un policía no
gana bien, sobre todo en armamento,
balas, chalecos, que sea un policía bien
uniformada y que cause respeto sobre
todo al ciudadano que muchas veces
por ver mal uniformado al elemento lo
subestimamos y no dan la presencia
que deben de tener, afortunadamente
se está avanzando en eso y esos 200
millones que ojalá y Comisión de
Hacienda los apruebe y vendría a dar
un oxígeno bastante importante para
tener una corporación más fuerte",
finalizó.
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Con decomiso de roscas concluyó el
Operativo de Reyes de Inspectores
Municipales

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director de Inspectores
Municipales, Ubaldo Salazar Chávez,
informó sobre el operativo de Día de
Reyes que se tuvo el fin de semana,
donde se decomisaron 35 roscas a
comerciantes que no contaban con
permiso para su venta en la vía
pública.

"Este fin de semana concluimos el
operativo que iniciamos a principios
del mes de diciembre, ya con este
operativo del Día de Reyes estuvimos
trabajando en diferentes puntos de la
ciudad, en el centro histórico, en las
principales avenidas, revisando sobre
todo los permisos que se habían
otorgado por parte de la Comisión de
Actividades Económicas para la venta
de ese producto; se hizo un decomiso
de un total 35 roscas, unas aquí en el
centro histórico y otras en otros
puntos, de personas que no contaban
con el permiso correspondiente, se
instalaron a vender el producto, se les
exhortó a que se retiraran de los
lugares, hicieron caso omiso,
levantamos un acta de inspección
respectiva y decomisamos el
producto", comentó.

Informó también que durante del
Operativo Navideño se decomisaron
varios productos como alimentos,
nochebuenas, guantes, gorros,
bufandas, "todo lo que decomisa la
dirección se pone a disposición del
juzgado cívico con el acta respectiva, a

las personas que les decomisamos
tienen la oportunidad de ir a pagar la
multa correspondiente al juzgado y
devolverles el producto, muchas veces
no van y el producto ahí se queda pero
está a disposición del juzgado cívico",
finalizó.

*Se registran temperaturas
de -16.5 grados centígrados

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El frente frío número 25 llegó con
todo a Durango trayéndonos no solo
fuertes vientos que pueden llegar
hasta los 70 y 90 kilómetros por hora,
sino también temperaturas que
descendieron.

El domingo se registraron -16.5

grados centígrados en La Rosilla,
Guanaceví; esa es la temperatura más
baja de la temporada hasta ahora,
según la Comisión Nacional del Agua.

Para la tarde y noche se tuvo un
clima mayormente nublado, con
probabilidad de lluvias aisladas en la
sierra occidental con posibilidad de
caída de agua nieve o nieve ligera en
las zonas altas. El resto de la entidad
con baja probabilidad de precipitación.

Mientras que para el amanecer del
martes se prevé temperatura mínima
de -1 a 0 °C y máximas alrededor de 22

a 23 °C para martes, miércoles y
jueves. 

La temperatura mínima al amanecer
del martes se espera con heladas
ligeras a moderadas en los valles y
fuertes en la sierra. En la sierra se
mantendrá el ambiente gélido por las
noches y madrugadas con mínimas de
-1 a -15 °C. Heladas moderadas en los
valles durante el período de
pronóstico.

Este martes también habrá viento
moderado con rachas máximas de 20
a 40 kilómetros por hora.

Frente frío 25 llega con todo a Durango
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El proceso electoral que se

desarrollará este 2024 no debe afectar
el trabajo que realice el Poder
Legislativo, por lo que se impulsará
una agenda en común, informó el
coordinador del Grupo Parlamentario
del PRI, Ricardo López Pescador.

“Sabemos que el Poder Legislativo es
una caja de resonancia de lo político,
ya que como representantes populares
representamos una ideología, un
partido y una visión; pero tenemos
una agenda legislativa y temas

pendientes que tenemos que sacar
adelante”, precisó.

López Pescador, además anunció que
se buscará impulsar entre todos los
grupos y fracciones parlamentarios
una agenda clara y común, para sacar
adelante temas sustanciales para
Durango.

Entre los temas que se abordarán
durante el Segundo Periodo Ordinario
de Sesiones, citó la reforma integral a
la Ley Fiscalización y algunas
modificaciones en materia de salud y
educación, pero sobre todo temas con
sentido social en beneficio de los

duranguenses y el Estado.
Consideró así mismo que, “todo es

posible si se pone por encima la
voluntad general, sobre lo político; por
lo que se trabajará en acuerdos y
consensos por el bien de la ciudadanía
y la entidad”.

Por último, resaltó que no se puede
perder de vista que la política de
consenso y negociación,
implementada entre los grupos
parlamentarios del Congreso del
Estado, ha permitido alcanzar
acuerdos lejos de intereses políticos
partidistas.

Proceso electoral no afectará
el trabajo legislativo
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Las rachas máximas de vientos

según el Observatorio Meteorológico,
superaron los 65.16 km/hora, motivo
por el cual un árbol ubicado al interior
de la Secundaria Técnica 1,9 ubicada
en la colonia Insurgentes, cayó por
encima de un salón de clases.

El reporte se atendió por parte de

Protección Civil, quienes hicieron la
inspección correspondiente de la
estructura del aula y barda,
acordonando el lugar y en espera del
arribo de Servicios Públicos. 

Alumnos testigos del hecho,
manifestaron escuchar un fuerte golpe
en el techo mientras se encontraban
en clase, por lo que inmediatamente
fueron sacados del aula por seguridad

y sin registrarse algún lesionado.
Ante esto, la Dirección Municipal de

Protección Civil reiteró una vez más
acatar las indicaciones de no
permanecer bajo los árboles y
resguardarse bien ante estos vientos
fuertes ya que, como en este caso
podemos ver lo que puede pasar en un
instante, por fortuna en esta ocasión
no hubo lesionados  que lamentar. 

Fuertes vientos derriban árbol en la
Secundaria 19, no hay lesionados
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DURANGO, DGO

Más duranguenses cumplen sus
sueños con las obras del Presupuesto
Participativo 2023, que están por
concluirse, por eso, el próximo viernes
12 de enero iniciará el ejercicio 2024
con 70 millones de pesos, informó
Toño Ochoa.

El espacio de relajación del CBTIS
130, el aula de usos múltiples en la
escuela “Doroteo Arango” y la
rehabilitación de la cancha de futbol
en la Primaria Solidaridad, de la
colonia San Carlos, entre otras, ya son
esperadas para su estreno por la
sociedad.

En los poblados se realiza la Plaza de
la Familia en El Conejo; la
rehabilitación en el espacio deportivo
en Labor de Guadalupe y la cancha de
usos múltiples en Plan de Ayala,
porque el Presupuesto Participativo
llega a todas partes. 

Son 37 las obras que pronto
estrenará la gran familia, a quien
también agradeció la participación en
la convocatoria para el Presupuesto
Participativo 2024, la cual cerró este 7
de enero con el registro de las nuevas
propuestas “porque la familia seguirá
decidiendo”.

Siguen las obras del 
Presupuesto Participativo
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DURANGO, DGO.
En un encuentro con la comunidad

de la Facultad de Medicina y Nutrición
de la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), el rector Rubén Solís
Ríos, a través del director Antonio
Sifuentes Álvarez, elogió el trabajo en
equipo que ha llevado al crecimiento
institucional en aspectos académicos e
infraestructura.

El rector destacó los logros obtenidos
durante los seis años de gestión del
director Sifuentes Álvarez, resaltando
la reacreditación internacional como
un testimonio de la calidad y prestigio
de la Facultad. Subrayó que estos
logros son el resultado de un esfuerzo
colectivo y un ejemplo de trabajo

conjunto.
Asimismo, enfatizó que el

crecimiento de la Facultad no se limita
sólo a lo académico, sino que también
se refleja en la mejora de la
infraestructura, con proyectos como el
hospital de simulación, el elevador y el
centro médico de aprendizaje clínico,
todos ellos gestionados durante la
administración actual. 

En cuanto al futuro, el rector
mencionó el compromiso de establecer
un centro de salud mental que
beneficie a los estudiantes, una
iniciativa que ha recibido un impulso
significativo por parte de la Facultad
de Medicina y Nutrición.

El director Sifuentes Álvarez, en

representación de la comunidad de la
FAMEN, expresó su agradecimiento
por el respaldo brindado por la
Administración Central a lo largo de
los seis años. Destacó el crecimiento en
diversos aspectos, incluyendo la
consolidación de la calidad educativa,
donde puso como prueba la
acreditación internacional, la
actualización de los programas
educativos y la mejora de la
infraestructura.

Al concluir la reunión, reiteró su
compromiso de trabajar hasta el
último día de su gestión en beneficio
de la comunidad de la Facultad de
Medicina y Nutrición, buscando
fortalecer aún más la institución.

En la Famen, hemos tenido seis
años de crecimiento: rector 
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Durango, Dgo.

El año inició con todo gracias a la
confianza de la ciudadanía en la
campaña de descuentos “Ven,
¡Ahorra!” para el pago del predial, ya
que aumentó la recaudación en la
primera semana, lo cual se reflejará en
más obras y programas, informó Toño
Ochoa 

Desde el 1 de enero, se aplica un
descuento de 15 por ciento en dicho
impuesto, el cual ha sido aprovechado
por la gente ya que los ingresos
municipales se incrementaron 9.5 por
ciento tan solo en ocho días, en
comparación con el mismo lapso de
2023.

Nacho Orrante, director de Finanzas,
puntualizó que este año contabilizaron
30 millones de pesos recaudados, en
comparación a los 27 millones en la
primera semana del 2023.

Estos recursos serán devueltos en
obras y programas, por lo que invitó a
la población a seguir utilizando los
beneficios de “Ven y Ahorra”: 15 por

ciento, 10 por ciento y cinco por ciento
de descuento en enero, febrero y
marzo, respectivamente, en el pago del
predial 2024.

Vamos por más obras y programas
sociales: alcalde
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DURANGO, DGO.

En un ambiente festivo y lleno de
alegría, el rector Rubén Solís Ríos
compartió la tradicional rosca de Reyes
con el personal que labora en el
Edificio Central y áreas cercanas, como
Contraloría y Servicios Educativos.
Durante este encuentro, el guía
universitario expresó sus mejores
deseos para la comunidad juarista y
sus familias en el año que recién
comienza y alentó a los presentes a
seguir trabajando con esfuerzo y
dedicación para el beneficio de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED).

Durante su mensaje, Solís Ríos
destacó los logros obtenidos en el año
anterior, donde reconoció la
participación de toda la comunidad
universitaria para mantener la
estabilidad de la máxima casa de

estudios y la calidad en los servicios
que se ofrecen a los más de 24 mil
alumnos. Hizo especial énfasis en los
resultados financieros, entre los que
destaca que la UJED pudo gestionar los
recursos necesarios para el pago de
sueldos y prestaciones, a diferencia de
otras universidades que enfrentaron
dificultades en este aspecto.

Acompañado por los directores de las
diferentes áreas de la Administración
Central y los dirigentes de los
sindicatos universitarios, el rector
expresó con convicción que “el año
pasado fue muy bueno para la UJED”.
Refirió que en lo que toca a la revisión
de los recursos que se asignan a la
Universidad a través de los Gobiernos
federal y estatal, hecha por la
Auditoría Superior de la Federación, se
tuvo sólo una observación, “lo que
significa que el uso del dinero fue bien
hecho y de forma transparente; es

decir, la rendición de cuentas fue
excelente”, dijo.

Mencionó que en el ámbito
académico la gestión institucional de
la rectoría fue debidamente acreditada
por el Comité Interinstitucional de
Evaluación de la Educación Superior.
Reiteró sentirse satisfecho con los
resultados de 2023 y subrayó que en el
presente año se deberán hacer
mayores esfuerzos para que las cosas
no sólo salgan bien, sino mejor que en
el ciclo anterior.

La celebración incluyó una rifa de
regalos proporcionados por los
funcionarios de la Administración
Central, lo que generó un ambiente de
alegría y camaradería. Con esta
celebración, se puso fin a las
festividades decembrinas en la UJED,
dejando un mensaje de optimismo y
trabajo conjunto para enfrentar los
retos del próximo año.

Personal de la UJED compartió
la Rosca de Reyes
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez Palacio, a

través del Departamento de Plazas y
Mercados, invita a los comerciantes y
prestadores de servicio a renovar sus
respectivas licencias de
funcionamiento, trámite que ya está
disponible y cuyo plazo concluirá el 31
de marzo.

Javier Ortiz Martínez, jefe del
departamento de Plazas, Mercados y
Licencias de Funcionamiento, señaló
que el trámite se lleva a cabo en las
oficinas de la mencionada
dependencia y se pide como requisito
la licencia del año anterior.

Atendiendo las indicaciones de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, sobre brindar facilidades a los
comerciantes y prestadores de
servicios, el trámite estará disponible
hasta el último día de marzo.

Ortiz Martínez dio a conocer que en
abril, iniciará la visita de inspectores a
los negocios con el fin de conminarlos
a que efectúen el pago de sus licencias
de funcionamiento y con ello evitar
multas y recargos.

El funcionario dijo que en el caso de
que se quiera tramitar una licencia de

funcionamiento por primera vez, se
debe completar un expediente con
varios documentos, dependiendo del
giro del negocio y llenar un formulario,
por lo que hace un llamado a los
interesados a que acudan a solicitar

informes a las oficinas de Plazas y
Mercados ubicadas en avenida Madero
538, zona Centro, lugar en que
también se puede pagar la renovación,
o bien llamar al teléfono 8711571000,
extensiones 297 y 298.

Invitan a comerciantes a renovar
licencia de funcionamiento
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado (Sideapa) lleva
a cabo trabajos de interconexión en la
red de distribución de agua potable en
las avenidas Independencia y Héroes
de Nacozari, labores que tienen como
objetivo el funcionamiento de la red de
agua potable instalada durante la
administración anterior, la cual nunca
fue incorporada a la red de agua
general.

A través de estas acciones queda de
manifiesto el compromiso que la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, tiene con la mejora continua de
los servicios públicos, en este caso con
el suministro de agua a las familias.

Francisco Escalera Tostado, director
de Sideapa, señaló que estos trabajos
son de suma importancia para
optimizar la distribución de agua
potable en esta zona, “esta obra es
parte del esfuerzo constante del
Ayuntamiento por mejorar la
infraestructura y asegurar un servicio
confiable y de calidad para la
comunidad gomezpalatina”, señaló.

Escalera Tostado destacó la

necesidad de llevar a cabo estas
acciones de manera previa a la
pavimentación para así garantizar una
mayor durabilidad del mismo.

Con estas acciones, Sideapa reafirma
su compromiso con la mejora

constante de los servicios, buscando
siempre garantizar el acceso
equitativo y eficiente al vital líquido
para todos los gomezpalatinos y
agradece su comprensión por las
molestias que estos trabajos conllevan.

Sideapa mejora suministro
de agua potable
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con la finalidad de reconocer y

recuperar las historias, leyendas y
narrativas de diferentes entidades del
estado, el museo Francisco Villa,
perteneciente al Instituto de Cultura
del Estado de Durango (ICED) invita a
chicos y grandes este martes 9 de
enero de 2024 a formar parte del
programa “Tardes de relatos y
leyendas ¡llueva o truene!”.

Cabe destacar que este martes se
tendrá la participación especial de
Andréi Iván Maldonado Espinoza, con
el tema “110 Aniversario de la batalla
de Ojinaga y la incursión de Pancho
Villa en el cine”. 

Andréi es licenciado en Ciencias y
Técnicas de la Comunicación por la
Universidad Autónoma de Durango. Se
ha desempeñado como periodista en
diversos medios impresos y
electrónicos, locutor de radio,
conductor de televisión y cronista
deportivo. En el rubro de las artes se
ha dedicado a participar en diversas
obras de teatro, exposiciones
fotográficas, cortometrajes y talleres
literarios.

No te puedes perder esta interesante
charla. Asiste en compañía de tus
amigos y familiares. Te esperamos a las

17:00 horas en el museo Francisco
Villa, ubicado en calle 5 de Febrero 800
poniente.

110 aniversario de la batalla de Ojinaga
y la incursión de Pancho Villa en el cine
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-Actualmente la banda
promociona su disco
"Amigos imaginarios" el cual
contiene 9 canciones de la
autoría de Drackin Vázquez

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Son ya 19 años que la banda de rock

infantil "Drackincolmillo" realiza
conciertos de música para niños
"colmilludos", con música original que
combina la narración en un concierto
interactivo, teniendo como líder a un
vampiro rockanrola que pertenece a la
séptima generación de vampiros y
quien con su actitud contagia todos los
"chaparros" y despierta su
imaginación.

Su espectáculo combina la narración
con lo interactivo, sus canciones tienen
siempre un mensaje donde los valores
de la vida, la amistad, tolerancia, la
discriminación, la violencia, la amistad
entre otras a través de cada nota que
salen de los instrumentos de quienes
forman parte de esta banda.

La música de Drackincolmillo, tiene
como base fundamental la esencia del
rock con influencias de otros géneros

haciendo un estilo muy ecléctico, lo
que les permite sacar, desahogarse y
hacer una catarsis con los
“colmilludos" en cada presentación y
es que generalmente muchos piensan
que porque haces un espectáculo para
niños la tienes fácil, cuando realmente,
el público infantil es el más crítico que
puede existir.

La banda está integrada por Miguel
Moreno en la batería, Manuel Solís en
la guitarra, Rogelio Vázquez en el bajo,

Jair Rodríguez en la guitarra, Fabián
Sifuentes en la trompeta, Iván Pánuco
en la guitarra y Drackin Vázquez en la
voz y han recorrido muchas ciudades
del país llevando alegra a los
pequeños, actualmente promocionan
su disco "Amigos imaginarios" el cual
contiene nueve canciones de la autoría
de Drackin Vázquez.

Facebook: drackincolmilloOficial
Contrataciones e informes :

6181734629

Drackincolmillo, 19 años de
rock vampirezco para niños
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Por Gonzalo Martínez 
Este lunes, el líder nacional del

Partido Revolucionario Institucional
(PRI), Alejandro Alito Moreno
Cárdenas, anunció que la Comisión de
Justicia Partidaria iniciará un proceso
de expulsión contra las legisladoras
Mónica Fernández César y Wesly
Chantal Jiménez, esto debido a su voto
a favor de la ratificación de Ernestina
Godoy Ramos como titular de la
Fiscalía General de Justicia de la
Ciudad de México (FGJCDMX).

Por medio de su cuenta oficial de X,
antes Twitter, el diputado federal
informó la decisión de iniciar el
procedimiento interno, debido a que
las aún priistas habrían ido en contra
de los dictó la Comisión Política
Permanente respecto a la discusión del
lunes 8 de enero.

Asimismo, sentenció que en el

tricolor no existe espacio para quienes
traicionan a la ciudadanía, por lo que
reiteró que son tiempos de definición
y todos los militantes del partido
fundado en 1929 deberían de estar a la
altura de los retos que enfrenta el país.

“Quiero informarles que
solicitaremos ante la Comisión de
Justicia Partidaria del @PRI_Nacional
se inicie un proceso de expulsión a las
dos diputadas locales del PRI en la
Ciudad de México, que votaron de
forma contraria a lo dictado por la
Comisión Política Permanente. En el
PRI no hay espacio para quienes
traicionen a la ciudadanía, son tiempos
de definiciones y todos debemos estar
a la altura de los retos que enfrenta
México”, se pudo leer.

Las declaraciones del líder del
tricolor se dieron apenas dos horas
después de que concluyó la votación

que impidió a Ernestina Godoy
continuara al frente de la Fiscalía
capitalina por cuatro años más; sin
embargo, lo que sorprendió fue que
dos priistas se desmarcaron de la
postura oficial de la oposición.

De acuerdo a lo que el priismo
expresó, desde el pasado mes de
diciembre, todos irían en contra de la
ratificación de la fiscal al considerar
que no era la persona idónea para
continuar en una de las instancias de
procuración de la justicia.

Tanto así que una de las que hoy
votaron a favor, Mónica Fernández
César, el 31 de diciembre sentenció que
su postura seguía institucional y firme
para impedir que Godoy Ramos
lograra cuatro años más en el cargo,
sin embargo, sus palabras no se
reflejaron a la hora de la votación.

Con información de Infobae 

PRI expulsaría a diputadas que
apoyaron a Ernestina Godoy
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Por Gonzalo Martínez 
Luego del devastador terremoto del

centro de Japón, a tan solo una semana
se conoce que ha dejado al menos 168
muertos y que el número de
desaparecidos se eleva a más de 300,
mientras las tareas de búsqueda de
víctimas y asistencia a los
damnificados continúan
obstaculizadas por la nieve y los daños
en carreteras. 

Este lunes las autoridades locales
ofrecieron el último dato de
fallecimientos confirmados por el
terremoto de magnitud 7.6 que golpeó
la prefectura de Ishikawa, que e de 126
muertos y anunciaron que otras 323
personas continúan en paradero

desconocido a raíz del desastre,
además de 565 heridos.

La mayoría de personas de las que no
se tienen noticias se registraron en la
ciudad de Wajima, una de las más
afectadas por la catástrofe, en la
península de Noto, a orillas del Mar de
Japón. La ciudad también fue escenario
de graves incendios como
consecuencia del sismo. El terremoto,
seguido de cientos de réplicas, provocó
miles de corrimientos de tierra y el
derrumbamiento de edificios y
carreteras en toda la región.

Se temen nuevos deslizamientos de
tierra debido a las precipitaciones y se
prevé que las condiciones de hielo
compliquen aún más el tráfico en las

carreteras dañadas por el terremoto,
advirtieron las autoridades. Los
servicios de rescate también prosiguen
sus esfuerzos para llegar a más de dos
mil personas, algunas de las cuales se
encuentran en estado crítico, aisladas
por las carreteras dañadas por el
sismo, y hacerles llegar alimentos y
equipamiento.

Hiroshi Hase, gobernador de la
prefectura de Ishikawa subrayó en el
canal de televisión público NHK que,
“es necesario evitar a toda costa las
muertes entre los desplazados por el
desastre”. Unas 29 mil personas
permanecían refugiadas el domingo en
404 albergues gubernamentales.

Con información de Político Mx

Se eleva a 323 los desaparecidos
en Japón tras sismo
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